

Un tournant suivi d'une réaction historique

Tournant pour notre amicale : entre réalisme et renouveau

Malgré les efforts considérables déployés au sein de nos amicales, et qui s'épuisent à maintenir le lien entre nous, nous constatons une baisse du nombre d'adhérents qui nous interpelle.

Est-ce lié à des difficultés de considérations entre nos structures régionales, à une mobilisation fédérale qui pourrait être renforcée ? Chaque adhésion, chaque renouvellement, aussi modeste soit-il, est un signe fort. Il nous permet de continuer à exister, à proposer des rencontres, à représenter les retraités auprès des structures nationales, à créer du lien entre les générations.

En 2016, nous comptons 254 cotisants. En ce mois d'avril 2025, ils sont 129, les relances téléphoniques se poursuivent encore. Ce chiffre reflète une réalité : notre amicale vieillit, et le renouvellement de ses membres reste un vrai défi. Malgré une mobilisation constante de notre équipe autour de Philippe Gauthier – contacts, animations, contenus en ligne, événements conviviaux – il nous faut constater que l'adhésion des nouveaux retraités ne suit pas.

Mais ce constat, loin de nous abattre, devient un point de départ pour innover. Car nos actions ont

Réaction innovante et juste

Un nouvel élan avec les actifs : un

partenariat inédit

L'année 2024 a marqué un **tournant historique**. Pour la première fois, nous avons construit un vrai pont entre notre amicale et les structures d'agéa Île-de-France. Isabelle Oudot, leur présidente, a répondu présente à notre invitation. Ensemble, nous avons enclenché une dynamique nouvelle, faite d'échanges, d'entraide et de projets communs. Plusieurs membres de l'amicale ont déjà prêté main forte aux actifs (notamment à Noël).



Autour de Nicolas - à droite - et Gaël - au centre en rose -, des membres du conseil agéa sénior Île-de-France - de gauche à droite, Gilles Lepeyre, Philippe Gauthier, Martine Aymard, Marie-France Bouvier, Anne-Marie Rétif, derrière, Gérard Barbat et Christophe Guimas - Le 27 mars 2025

été nombreuses et notre engagement intact : des sorties culturelles, des conférences de qualité, un site régulièrement alimenté, un lieu de prestige pour notre AG, une présence attentive auprès de nos membres, même les plus isolés. Cela suffira-t-il ? **Il nous faudra quand même poursuivre notre réflexion en interne au niveau de la fédération pour savoir qui provoque ou conduit à cette situation, un constat lucide s'impose.**

Enfin une lettre commune avec un lien numérique pour entrer en contact plus facilement avec nous, vient d'être diffusée pour mieux faire connaître notre rôle et nos valeurs auprès des futurs retraités.

Et ce n'est qu'un début : le 27 mars dernier, une **réunion de travail inhabituelle** s'est tenue avec Nicolas Ciornei, président par intérim, et Gaël Brun, responsable RH et formation, nos confrères en activité. De nombreuses pistes sont désormais sur la table : participation aux **Journées d'Orientation et d'Accueil**, soutien lors de réunions départementales, accompagnement des Alumni, ou encore contribution à l'Alternance.

Ce rapprochement est prometteur. Il ouvre des perspectives concrètes et renforce notre utilité. Vers des espoirs perceptibles

Nous croyons en l'importance de créer davantage des synergies entre nos amicales régionales voisines ou pas et d'encourager une collaboration harmonieuse au sein de notre réseau.

Une fédération solidaire et à l'écoute est essentielle pour répondre aux attentes de nos adhérents et valoriser leur engagement. Il est temps de réfléchir ensemble aux moyens de consolider cela et de dynamiser notre fédération.

En juin prochain, une autre équipe prendra le relais, autour de Gérard Barbat. Philippe et Anne-Marie passeront le flambeau en toute confiance en ayant déjà ouvert le chemin à leurs successeurs. L'avenir de l'amicale ne se joue pas uniquement dans les chiffres, mais aussi dans sa capacité à se réinventer, à transmettre, à garder vivante la solidarité entre générations d'agents généraux.

Nous continuons, avec passion, à proposer des activités variées :

Rappel de nos actions du premier trimestre : présentation des vœux, envoi de cartes postales, visite du musée Jacquemart-André, de celui des Arts forains suivie d'une

expédition immersive en réalité virtuelle de la pyramide de Khéops au centre Eclipso (*les films et comptes rendus sont postés sur le site*), conseils d'administration, réunions de travail, appels téléphoniques pour prendre des nouvelles de nos plus anciens. : tous ces gestes font vivre notre communauté.

En avril ou en mai, il est encore temps de nous rejoindre en payant votre cotisation si vous habitez en Île-de-France !

Pour les autres lecteurs intéressés à nous suivre :

Envoyez-nous simplement vos coordonnées (adresse mail et téléphone) à : ile-de-france@ageasenor.fr

Nous vous inscrirons parmi nos membres VIP sur notre site, vous donnant accès à nos publications, actualités, photos, comptes rendus de visites illustrés, films sur la page d'Accueil.

Notre site est un vrai carnet de bord vivant : informatif, mis à jour régulièrement, illustré avec soin. Plus qu'un design, **c'est le contenu qui fait sa valeur**. Prenez quelques minutes pour le consulter !

**Ensemble, faisons vivre notre amicale.
Ensemble, transmettons notre expérience.
Ensemble, construisons le lien entre les générations.**

Philippe et Anne-Marie, le 09/04/2025

